



Nombre de alumno: Elvira joselin recios Pérez

Nombre del profesor: Marcos Jhodany arguello.

Nombre del trabajo: Cuadro Sinóptico “Concepto e historia de la salud pública en México (siglo XVIII a XX)”.

Materia: Salud Publica.

Grado: 3 er cuatrimestre

Grupo: “A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 11 de agosto de 2021

“LA HISTORIA DE LA SALUD PÚBLICA EN MÉXICO”

Definición

Disciplina que conjuga una serie de ciencias y acciones humanas que buscan contribuir a mejorar la salud de la población.

Inicios

Primeros procesos industriales asentamientos urbanos

En Londres en 1853 donde durante la gran epidemia de cólera donde se vieron los beneficios del conjunto de acciones por los que propende la salud pública, fruto de la observación y análisis de la situación de salud de la colectividad, para

Distintos brotes de la peste negra o bubónica durante la edad media y la gran epidemia de influenza de 1918.

En 1880 apareció el *Boletín del Consejo Superior de Salubridad* (Boletín del Consejo, 1880),

Primera publicación mexicana en salud pública. En 1927 se convirtió en el *Boletín del Departamento de Salud Pública*. En 1943 dio lugar a *Salubridad y Asistencia* que desde 1959 es la revista *Salud Pública de México*.

Al finalizar el siglo XIX, se inició la medicina preventiva y la sociología médica. En 1880 el médico José Lobato publicó un artículo en la *Gaceta Médica de México* donde relaciona por primera vez la sociología y la salud pública

Hábitos de higiene

Se refiere a regeneración moral, íntima relación entre el cuerpo del individuo y su forma de ser moral

Por ejemplo.

- El saneamiento del medio ambiente.
- El control de las enfermedades transmisibles.
- La educación sanitaria.
- La organización de los servicios médicos y de enfermedades.
- El desarrollo de los mecanismos sociales.

Porfirio Díaz (1880-1910)

No le fue fácil mantener su dictadura los últimos años. Apoyado en el positivismo, el darwinismo social y la higiene como principio moralizador y de control social

Trató de justificar las profundas diferencias sociales, la desigual repartición de la riqueza y el menoscabo de la cultura que caracterizaban su régimen político

Base del desarrollo y modernización

1958 a 1970 se pensó que la salud pública era una herramienta para alcanzar el desarrollo del país. No sólo se trató de prevenir o tratar las enfermedades sino de rehabilitar y también de investigar como una forma más científica de luchar contra lo que afecta la salud.

Análisis: la salud pública se ha dado desde los primeros gobiernos en los cuales se toman las medidas de prevención y de cuidados que se deben tener para cada una de los habitantes para evitar pandemias y pestes aparte de que se toman las medidas necesarias para aliviar los problemas de enfermedad con medicamentos que son realizados y probados con los avances de la tecnología.

El ISSSTE y el INPI, ahora DIF, realizan hasta la actualidad una labor encomiable en beneficio de los trabajadores dependientes del gobierno y de los niños.